



Ambassade de France en Arabie saoudite
Service économique de Riyad

Riyad, le 23 juillet 2020
Affaire suivie par : Laurent Estrade

Lancement du programme saoudien de privatisations

Résumé : Le ministre des Finances saoudien annonce la mise en œuvre d'un programme de privatisations pouvant générer plus de 13 Mds de dollars sur les quatre prochaines années. Les principaux secteurs cités par le ministre sont les services de santé, l'éducation et la production d'eau. La première privatisation, en cours, porte sur la vente de minoteries.

Le ministre des Finances saoudien, Mohammed Al Jadaan, a indiqué cette semaine la poursuite du programme de privatisations récemment engagé, en précisant que l'État anticipait des recettes issues de cessions d'actifs de l'ordre de 50 Mds SAR (13,3 Mds USD) sur les quatre prochaines années.

Annoncé dans le cadre de la *Saudi Vision 2030*, visant à la diversification de l'économie, **le programme de privatisations est préparé et mis en œuvre par le National Center for Privatization (NCP)** sous l'autorité du Conseil des Affaires économiques et de développement (*Council for Economic and Development Affairs*, CEDA) présidé par le Prince héritier.

Ce programme a pour principaux objectifs de renforcer le rôle du secteur privé national dans l'économie, d'attirer des investissements étrangers, de désengager partiellement l'État de certaines activités de services tout en renforçant ses compétences en matière de régulation

La première privatisation porte sur la vente de minoteries détenues par l'entité publique *Saudi Grains Organisation (SAGO)*. Début juillet, le NCP annonçait la cession de *Milling Company 1* au consortium saoudien Raha Al-Safi pour un montant de 540 M USD et la vente de *Milling Company 3* au groupement composé des entreprises saoudiennes Al-Rajhi, Ghurair et Masafi pour un montant de 200 M USD. Dès le 16 juillet, le NCP lançait une pré-qualification pour la privatisation de deux autres minoteries. L'opération devrait être réalisée d'ici la fin de l'année 2020.

Dans **le secteur de l'eau**, l'entreprise publique *Saline Water Conversion Corporation (SWCC)*, principal exploitant des usines de dessalement d'eau de mer, a lancé, début juin 2020, un appel à expression d'intérêt pour la privatisation de l'usine de dessalement de Ras al-Khair et de la centrale électrique associée, situées sur la côte est, au nord de la zone industrielle de Jubail. Au 23 juillet, 37 entreprises et fonds d'investissement nationaux et internationaux avaient confirmé un intérêt pour l'opération, parmi lesquelles EDF et ENGIE. L'appel d'offres devrait être lancé dans les prochaines semaines. Les entreprises vont constituer des groupements pour soumissionner. Fin 2017, BNP Paribas avait été sélectionnée pour un mandat de conseil pour cette opération.

Entrée en exploitation commerciale en 2014, l'usine de Ras al-Khair est la plus importante usine de dessalement au monde, avec une capacité de production de 1 025 000 m³/jour d'eau. La centrale électrique à cycle combiné au gaz, entrée en service en 2016, a une capacité de production de 2,65GW. La valeur totale des deux actifs est estimée à 3,5 Mds USD.

Commentaires

La réalisation des premières cessions d'actifs, près de deux ans après l'annonce du programme de privatisations en juillet 2018, est un signal encourageant pour les investisseurs privés, aussi bien nationaux qu'étrangers.

Le succès des premières opérations, en période de crise économique avec une prévision de contraction de l'activité de près de 7% en 2020, illustre la confiance du secteur privé dans la solidité des fondamentaux de l'économie saoudienne et dans ses perspectives de reprise.

Accessoirement, ces opérations vont constituer un complément de recettes pour l'État dans un contexte de forte dégradation du déficit budgétaire qui pourrait atteindre près de 15% du PIB en 2020.

Ambassade de France – Service économique de Riyad
PO Box 94009 – Diplomatic Quarter – 11693 Riyad

Tél. : +966 (0)11 434 41 50 – <https://www.tresor.economie.gouv.fr/Pays/SA>